

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### SE SUMA IEEQ A CAMPAÑA 'HE FOR SHE' DE ONU MUJERES POR LA IGUALDAD SUSTANTIVA

En el marco del 65 aniversario del reconocimiento de los derechos civiles y políticos de las mujeres mexicanas; consejeras, consejeros e integrantes del funcionariado del Instituto Electoral de Estado de Querétaro (IEEQ) se sumaron a la campaña 'He for She' de ONU Mujeres. La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó el compromiso institucional de contribuir a la meta de la igualdad sustantiva y reconoció la voluntad del personal del IEEQ de sumarse a este movimiento solidario a nivel mundial. Mayra Hernández Rodríguez, integrante de la comunidad 'He for She' en la entidad, impartió una plática en la que explicó que la campaña busca hacer realidad los derechos de las mujeres y las niñas, involucrando a hombres, jóvenes y niños como defensores y agentes del cambio en el logro de la igualdad de género. Señaló que el objetivo es generar conciencia sobre las desigualdades entre hombres y mujeres, así como incidir en la responsabilidad que tienen tanto hombres como niños de eliminar cualquier forma de discriminación y violencia contra mujeres y niñas. Al término de la plática, consejeras (os) y funcionarias (os) del IEEQ se adhirieron de manera voluntaria e individual a la campaña; además, el Instituto asumió el compromiso de llevar a cabo una capacitación continua a su personal en materia de igualdad de género y difundir la campaña a través de medios institucionales. Participaron en el evento y se sumaron a la campaña el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, la consejera María Pérez Cepeda, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa e integrantes del funcionariado. (CQ 14, PA 3, ESSJR 6, AM 2, N 7, DQ 18)

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/440486/0/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/619765/se-suma-ieeq-a-campa%C3%B1a-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-onu-por-igualdad-sustantiva/>

<http://www.poderinformativo.com.mx/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad-sustantiva/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/se-suma-ieeqcomunica-a-campana-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad-sustantiva>

<https://adninformativo.mx/se-suma-ieeq-campana-he-for-she-onu-mujeres/>

<http://plazadearmas.com.mx/se-suma-el-ieeq-a-campana-he-for-she/>

<http://amanecerqro.com/2018/11/ieeq-se-suma-a-campana-he-for-she-de-la-onu/>

<http://sinpermiso.mx/?p=20003>

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

<https://codiceinformativo.com/2018/11/para-trabajar-en-equidad-de-genero-ieeq-se-suma-a-campana-de-la-onu-he-for-she/>

<http://www.capitalqueretaro.com.mx/local/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-la-onu/>

<https://amqueretaro.com/queretaro/sociedad/2018/11/04/ieeq-se-suma-a-la-campana-he-for-she-de-onu-mujeres>

<http://www.poderinformativo.com.mx/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad-sustantiva/>

<http://ladehoy.com.mx/ldh/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad/>

<https://www.reqrnexion.com/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad-sustantiva/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2018/11/04/se-suma-ieeq-a-campana-he-for-she-de-onu-mujeres-por-la-igualdad-sustantiva/>

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PAN

#### **SE REÚNE DIRIGENCIA ESTATAL DEL PAN CON CUADROS MUNICIPALES**

La dirigencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, encabezada por el presidente Agustín Dorantes y el secretario general Martín Arango, sostuvieron una reunión con los presidentes de los Comités Directivos Municipales del partido Acción Nacional. (Q, CI, PI, DQ 2, AM 2, N 6)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: SE BUSCAN NINIS EN QUERÉTARO... PARA DARLES BECA**

El gobierno de transición federal realiza un estudio en zonas marginadas y de difícil acceso del estado de Querétaro para tener una cifra real de jóvenes que ni estudian ni trabajan ("ninis") con el fin de detectar sus necesidades en términos de becas para educación, oficios y autoempleo, anunció el diputado local Raúl Chávez. (DQ principal)

#### **N: QUIERE LIGUILLA**

Gallos Blancos demostró que tiene todas las intenciones de seguir en la pelea por conseguir un lugar entre los ocho primeros y entrar a la liguilla. Lo mostró en el partido que ganó 2-1 al entonces superlider general Santos en el estadio Corregidora que registró una entrada de unos 15 mil espectadores. (N principal)

#### **AM: CANCELACIÓN DEL NAICM AFECTA A QUERÉTARO**

El impacto de la posible cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) llegó a Querétaro. La calificadora de riesgo Fitch Ratings bajó "estable" a "negativa" la calificación de la deuda soberana de México. (AM principal)

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

## **CQ: FISCALÍA IGNORA EL FEMINICIDIO**

Activistas acusan que autoridades de Querétaro evaden tipificación del delito; las organizaciones denuncian 88 casos en los pasados tres años. (CQ principal)

## **PA: UNIDAD RUMBO AL 21: DORANTES**

Que la ciudadanía vea al PAN como un partido democrático y mantenerlo unido, abierto a la sociedad y con éxito electoral se propone el nuevo dirigente estatal Agustín Dorantes, rumbo a los comicios del 2021. Así lo expuso al reunirse con todos los presidentes de los comités municipales. (PA principal)

## **EUQ: SE DUPLICA EL HURTO DE VEHÍCULOS EN SAN JUAN**

El robo a vehículo en SJR creció más del doble de enero a septiembre de este año, de acuerdo con datos de la organización Semáforo Delictivo, la cual refiere que en este municipio se han reportado 990 casos durante dicho periodo, mientras que el año pasado, sumaron 455 robos. (EUQ principal)

## **CQRO: GALLOS BLANCOS SE ACERCA A LA LIGUILLA**

Gallos Blancos sigue con el sueño de entrar a la 'fiesta grande' del fútbol mexicano, tras derrotar 2-1 al actual campeón Santos Laguna en la cancha del estadio La Corregidora, en un duelo válido por la Fecha 15 del torneo Apertura 2018. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **“VAMOS A RESPONDER CON NUESTRO TRABAJO”**

Por Víctor Polenciano

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 59 Legislatura, Miguel Ángel Torres Olguín, aseguró que el gran reto para los diputados panistas será ganar la confianza de aquellos que votaron por otros partidos. Comentó que los legisladores están obligados a responderle a la ciudadanía con trabajo. (EUQ 1 y 4)

### **SIETE AMPAROS CONTRA CAMBIOS EN LA LEY DE JUBILACIONES**

Por Patricia López

La legislatura local recibió los primeros siete amparos de juzgados de distrito en favor de queretanos contra la reforma de diciembre de 2015 a la Ley de los trabajadores al servicio de los poderes del estado, lo que obligaría a los diputados a respetar los convenios laborales de cada dependencia, informó el presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, diputado Néstor Domínguez Luna. (DQ 1 y 8)

### **DEBATE SOBRE LEGALIZACIÓN DEBE SER RESPONSABLE: MARIA ALEMAN**

Por Francisco Pérez

La diputada federal del PRI, María Alemán, señaló que es importante señalar que es importante entrar al análisis de la legalización de la marihuana de manera responsable y esperar las resoluciones oficiales de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para respetar el derecho de los usuarios. (AM 1 y 2)

### **“FELIFER” PROPONE PRISIÓN PREVENTIVA POR ROBO A CASA HABITACIÓN**

El diputado Felipe Fernando Macías Olvera impulsa una reforma al Artículo 19 de la Constitución, con el objetivo de establecer que, en caso de robo a casa habitación, el juez ordenará la prisión preventiva oficiosamente. (AM 7)

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

## PODER EJECUTIVO

### **PREPAGO REGRESA COMO ÚNICA FORMA DE PAGAR QROBÚS: IQT**

El Instituto Queretano del Transporte informó que regresará al 100% el prepago como única forma de acceder a todas las rutas de transporte público en la zona metropolitana. “Si aún no cuentas con tu tarjeta general o necesitas recargarla, aquí te decimos dónde”, publicó la dependencia en su cuenta de Twitter. (CI, CQ 1)

### **AIQ UN CENTRO LOGÍSTICO EXCEPCIONAL: DEL PRETE**

Por Diego Rivera

Marco del Prete, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, destacó que el AIQ es un centro logístico de características excepcionales, pues su terminal de carga tiene capacidad para ampliarse 20 hectáreas más, se trabaja en la aduana interior con los lineamientos de la aduana del Siglo XXI, y las operaciones en este rubro ya crecieron 4.8% con respecto a 2017. (N 1)

### **SE REÚNEN SECRETARIOS DE SEGURIDAD DE QUERÉTARO Y EDOMEX**

Fortalecer la comunicación y la colaboración, fue el objetivo de la reunión que Juan Marcos Granados, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, sostuvo con su similar del Estado de México, Maribel Cervantes Guerrero. Los titulares de Seguridad acordaron intercambiar información mediante el Centro de Coordinación Querétaro (CQ-CIAS) y el C5 de Edomex, particularmente en lo relacionado con el robo de vehículo. (Q, N 4, DQ 4P)

## PODER JUDICIAL

### **OBTENCIÓN DE AMPARO PARA CONSUMO EN CUATRO MESES**

Por Mónica Gordillo

De dos a cuatro meses podría tardar una persona en obtener un amparo a su favor para el consumo con fines recreativos de la marihuana, así lo confirmó el presidente del Colegio de Abogados Litigantes del Estado, Ofir Aragón Nieves. El pasado miércoles, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró inconstitucional la prohibición absoluta del consumo recreativo del Cannabis y con ello, creó jurisprudencia. (CQRO 4)

## MUNICIPIOS

### **SE REÚNE LUIS NAVA CON EL EXPRESIDENTE MUNICIPAL DE QUERÉTARO ROBERTO LOYOLA**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero; se reunió con el expresidente municipal de la capital, Roberto Loyola Vera; quien en 2015 fue candidato del PRI a la gubernatura del estado. Luis Nava, agradeció al expresidente municipal el encuentro y se dijo satisfecho con el hecho de poder compartir experiencias. (PI, DQ 1)

### **FUEGO AMIGO - ENCUENTRO NAVA-LOYOLA**

Muy sonrientes. Al margen de colores partidistas, el alcalde panista Luis Nava Guerrero se reunió con el ex presidente municipal priistas Roberto Loyola Vera para conversar y compartir experiencias. Así lo dio a conocer el edil a través de su cuenta de Twitter, con el lema “Querétaro lo hacemos todos”. Nuevos tiempos. (PA)

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

## **CAPITAL YA GASTÓ 25 MDP EN DESPIDOS, HASTA AHORA**

Por Verónica Ruiz

Hasta el momento el gobierno municipal de Querétaro aplicó cerca de 25 millones de pesos para la liquidación de personal, informó el secretario de Finanzas municipal, Francisco José Martínez Domínguez. (DQ 1 y 15)

## **CON LICENCIAS 89% DE COMERCIOS CAPITALINOS**

Por Verónica Ruiz

En el municipio de Querétaro hay 28 mil 976 licencias de funcionamiento activas, lo que representan un 89% del padrón de comercios establecidos, informó Genaro Montes Díaz, secretario de Desarrollo Sostenible Municipal. (DQ 2)

## **SEDESO PUEDE ENTREGAR Y RECIBIR OBRAS DE URBANIZACIÓN**

Por Francisco Velázquez

El Ayuntamiento de Querétaro autorizó al titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible (Sedeso) para que otorgue la licencia de ejecución de obras de urbanización de vialidades, el reconocimiento de estas, así como la entrega - recepción de obras de urbanización al municipio de Querétaro, que no formen parte de un fraccionamiento. (CQRO 1 y 3)

## **INICIA SERVICIOS PÚBLICOS RECORTE DE PERSONAL**

Por Rubén Pacheco

Enrique Correa, Secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, anunció que la dependencia ya inició el reporte del 11% de su plantilla laboral administrativa. Aunque precisó que no lo hizo con el personal operativo, el cual, incluso crecerá en la presente administración, a fin de brindar un mejor servicio a los capitalinos. (N 4)

## **REDUCEN 10% DE EMPLEADOS ADMINISTRATIVOS EN SERVICIOS PÚBLICOS**

Por Montserrat Márquez

La Secretaría de Servicios Públicos Municipales ya hizo la reducción de 10% de su plantilla administrativa, lo que significa un ahorro de 290 mil pesos mensuales por concepto de pago de nómina. Este ajuste obedece a la reingeniería que en días pasados anunció el edil Luis Bernardo Nava Guerrero. (EUQ)

## **SIGUE EN REVISIÓN LA DEUDA A PROVEEDORES**

Por Verónica Ruiz

Continúan en revisión el pago de los 500 millones que adeuda el municipio de Querétaro a proveedores y contratistas, señaló el secretario de Finanzas Municipales, Francisco José Martínez Domínguez. (DQ 14)

## **QUE SÍ ATIENDEN REPORTES DE APP CIUDAD DIGITAL**

Por Verónica Ruiz

Cerca de 13 mil 500 reportes ciudadanos han sido atendidos a través de la aplicación "Querétaro ciudad digital" a dos años y medio de su lanzamiento, informó el director de sistemas del municipio de Querétaro, Juan Carlos Nieves Torres. (DQ 14)

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

## **ESTE AÑO COLÓN PODRÍA QUEDAR INTEGRADO A LA ZONA METROPOLITANA**

Por Rubén Pacheco

El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa aseguró que esa demarcación podría quedar integrada a la zona metropolitana de la capital antes de terminar el presente año. “Se están haciendo ya los trabajos por parte de la SDUOP, a través de la arquitecta Romy Rojas. Están preparando una el expediente técnico como tal para la declaratoria que da el gobernador del estado, donde el municipio de Colón se incorporaría a la zona metropolitana uno”. (N 6)

## **REGIDOR PIDE ANTIDOPING A CHOFERES DE TRANSPORTE PÚBLICO EN TX**

Por Rosalía Nieves Rosas

El regidor de la Comisión de Vialidad y Transporte del municipio de Tequisquiapan, Manuel Puebla Jassen, dio a conocer que se solicitará la implementación del operativo alcoholímetro en el servicio del transporte público de la localidad para garantizar medidas de seguridad y protección a los usuarios. “La SSC es la encargada de emitir licencias y en el momento de solicitarlas, se les hace una prueba de antidoping y aquí en el municipio los fines de semana se lleva a cabo el operativo de alcoholimetría y ha habido algunos prestadores de servicio que han infringido la Ley y se les ha sancionado, entonces yo sería de la idea de que esos operativos continuarán y de que se ampliarán entre semana a los operadores del servicio del transporte público”. (ESSJR)

## **BUSCA CADEREYTA PRESUPUESTO DE 240 MILLONES DE PESOS PARA 2019**

Por Andy Martínez

El alcalde de Cadereyta, León Enrique Bolaño, informó que buscan que el presupuesto del municipio para el ejercicio fiscal 2019 sea de 240 mdp, a fin de atender las necesidades de la población en diversas materias. Detalló que con ese presupuesto se busca atender tres rubros primordiales: programas sociales, infraestructura educativa y turismo. (Q)

## **BUSCAN INTEGRAR A AMEALCO EN RUTAS TURÍSTICAS**

Por Dolores Martínez

Con la finalidad de generar mayor derrama económica y turismo en los fines de semana, la Coordinación de Turismo de Amealco de Bonfil busca que la demarcación se una a las rutas que organiza gobierno del estado de Querétaro, informó Mauricio Bárcenas Arellano, titular de la dependencia. (ESSJR)

## **CONFIRMAN 12 ESTADOS EN FESTIVAL DE LA MUÑECA**

Por Dolores Martínez

El director de Turismo del municipio de Amealco de Bonfil, Víctor Eduardo Ruiz Arteaga informó que a casi 15 días de que se lleve a cabo la celebración de la sexta edición del Festival de la Muñeca Artesanal, han confirmado su participación 12 estados de la república mexicana. (ESSJR 4)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **UAQ SE QUEJA DE TRATO “DE SEGUNDA”; FAVORITISMO A UNAM, IPN Y UAM**

Por Iris Mayumi

La Federación nos está viendo como universidades de segunda en comparación con las grandes instituciones como la UNAM, UAM e IPN, afirmó la rectora de la UAQ Teresa García Gasca, que estas tres casas de estudio reciben el

**LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018**

doble de presupuesto, a pesar de que atienden a menos de la mitad de alumnos que estudian en las 35 públicas del país. (ESSJR)

## **UAQ LLAMA A FORTALECER INSTITUCIONES PÚBLICAS**

Por Monsetrrat García

Juan Primo Benítez Rangel, coordinador de la UAQ, campus San Juan del Río, descartó que sea necesario abrir nuevas instituciones de nivel superior, dijo que se requiere que el gobierno, en sus tres ámbitos, consolide y fortalezca las existentes. (ESSJR)

## **JURISPRUDENCIA DE LA SCJN ABRE LAS PUERTAS A LEGALIZACIÓN DE LA CANNABIS**

Por Esmeralda Trueba

Con la jurisprudencia integrada por las sentencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que cualquier ciudadano pueda cultivar y consumir Cannabis con fines lúdicos, se abre una puerta a la legalización de la marihuana; así lo aseveró Enrique Crotte, académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y docente de la Facultad de Derecho, especialista en materia constitucional. (CQRO 1 y 4)

## **BAJA 33% CASOS DE ROBO DE IDENTIDAD**

Por Jorge Cano

De enero a octubre de 2018 se registró una disminución del 33% en los robos de identidad en el estado de Querétaro, respecto al mismo periodo de 2017, informó la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). (EUQ 1 y 7)

## **EQUIPARÁN BODYCAM EN POLICÍAS**

Por Fernando Venegas

Para evitar actos de corrupción, la SSPMQ pondrá en marcha en este mes 50 bodycam, aseguró Juan Luis Ferrusca Ortiz. Destacó que la dependencia a su cargo cuenta con 335 cámaras de solapa con capacidad para girar 360 grados, de las cuales estiman utilizar de manera inicial 50 cámaras, dependiendo de la capacitación y activación del protocolo. (PA 1)

## **EL SIGUIENTE AÑO 419 POLICÍAS SERÁN EVALUADOS EN LA CAPITAL**

Po Rubén Pacheco

De acuerdo con estimaciones de Juan Luis Ferrusca, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, para el próximo año serán evaluadas 419 personas pertenecientes a la corporación y es que la meta es duplicar el número de elementos. (N 5)

## **REALIZA EL EJÉRCITO PATRULLAJES AÉREOS EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Diego Rivera

El Ejército Mexicano realiza patrullajes aéreos sobre los ductos de Pemex ubicados en SJR, informó el comandante de la 17/a Zona Militar General Carlos César López, quien precisó: "ahí sí contamos con una aeronave". (N 1)

## **AUMENTA PRECIO DEL ACERO A LA INDUSTRIA EN QUERÉTARO: CMIC**

Por Katia Lemus Barajas

El acero es uno de los materiales cuyo precio ha estado al alza durante el año, por lo que la CMIC implementa estrategias con los diferentes proveedores donde los socios tienen convenio para comprarles en cantidad de

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

volumen para que les den un precio más atractivo, aseguró la presidenta del organismo Alejandra Vega Reyes. (RQ)

## TIENE ANTORCHA CAMPESINA PRESENCIA EN 17 MUNICIPIOS

Antorcha Campesina tiene presencia en 17 de los 18 municipios queretanos, así lo reveló el dirigente estatal de la organización, el profesor Jerónimo Gurrola Grave, tras indicar que es San Joaquín la única demarcación donde recientemente se estará teniendo reuniones con la población. (PA 8)

## QRO., ENTIDAD CON MENOS OBSERVACIONES SOBRE GASTO FEDERALIZADO: ASF

Por Francisco Velázquez

El estado de Querétaro tuvo el menor monto observado sobre el gasto federalizado, pues este ascendió apenas al 0.1%, según dio a conocer la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a través del informe 'Gasto federalizado: Resultados de su fiscalización, cuenta pública 2017, segunda entrega'. De acuerdo con el documento, dicho porcentaje representa un monto observado de 10.1 mdp de una muestra de 8 mil 209.7 mdp. Asimismo, el informe refiere que la entidad queretana no tiene ningún monto por aclarar. (CQRO 1 y 2)

## DROGA SERÁ MÁS LEGAL QUE TABACO, LAMENTAN

Francisco Gavidia, párroco del Sagrado Corazón de Jesús (templo de Santa Clara), lamentó que ante la ley resulte menos dañino consumir narcóticos que un cigarro de tabaco, pues mientras que cada vez se ponen más restricciones contra los fumadores, ahora se abre la ventana para que la marihuana pueda utilizarse con fines lúdicos por cualquier mexicano. (DQ 1 y 8, CQRO 5)

## PARROQUIAS, LISTAS PARA MIGRANTES

Por Zulema López

Las 117 parroquias están listas para atender a los migrantes que pasen por la Diócesis de Querétaro en su deseo por llegar a Estados Unidos y mientras unas se preparan para convertirse en albergues otras por su lejanía se enfocan en recabar apoyos para canalizarlos, señaló el sacerdote Francisco Gavidia. (DQ 12)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**DÍAS DE PERDÓN.** Nos cuentan que hace unos días se conoció que un conspicuo personaje llevó "de la mano" a la residencia oficial de Los Pinos al ex candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya. Nos dicen que la finalidad del encuentro era que el queretano hiciera las paces con el presidente Enrique Peña Nieto. El propósito fue que al panista le dieran, por parte de la PGR, el beneficio de la carta de no ejercicio de acción penal y en consecuencia no caiga en manos de la justicia de la nueva administración morenista. Muchos se preguntan quién será el personaje que convenció a Peña de recibir a Anaya. Todo indica que son días de perdón. **#DINOALREGATEO.** Nos cuentan que pese a la campaña Di no al regateo impulsada por la CDI, el día de ayer durante el 17 Encuentro de las Culturas Populares y los Pueblos Indígenas de Querétaro, los artesanos no pudieron librarse de la arraigada y mala costumbre de algunos ciudadanos de hacer la incómoda pregunta "¿cuánto es lo menos?" Así que, con tal de echar al saco algunos centavos más y complacer a sus clientes en el último día de la expo artesanal, los productores y nada pichicatos comerciantes, improvisaron exorbitantes promociones al instante sobre sus mercancías. Los clientes olvidan que lo que llevan son prendas de autor y no la que se comercia en las tiendas al mayoreo. **CAMPAÑA ADELANTADA.** Nos cuentan que Adolfo Ríos, ex candidato a la alcaldía capitalina, está intensificando

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

sus encuentros con la ciudadanía. A través de sus redes sociales, el portero ha publicado reuniones con ciudadanos y que “vienen muchos proyectos por delante”. Nos comentan que “si se piensa mal” es probable que Ríos esté haciendo una campaña adelantada para buscar la alcaldía nuevamente en tres años. (EUQ 2)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El secretario de Seguridad Ciudadana Juan Marcos Granados Torres se reunió con su similar del Estado de México, Maribel Cervantes Guerrero; el encuentro fue en el C5 de esa entidad. Según el comunicado emitido, “los funcionarios coincidieron en la importancia de reforzar la comunicación y la coordinación policial, toda vez que comparten límites estatales en los municipios de Amealco, San Juan Río, Polotitlán, Acambay, Aculco y Temascalcingo”. También acordaron “intercambiar información mediante el Centro de Coordinación Querétaro (CQ-CIAS) y el C5 de Edomex, particularmente en lo relacionado con el robo de vehículo. Además, determinaron reforzar la presencia de ambas corporaciones policiales en los límites para coadyuvar en el control y vigilancia”. Cortesía política. El presidente municipal de Querétaro Luis Bernardo Nava sostuvo un encuentro con el exalcalde de la capital Roberto Loyola Vera (PRI). A través de su cuenta en Twitter @LuisBNava escribió ayer: “Un gusto conversar y compartir experiencias con el expresidente municipal de Querétaro, @RLoyolaVera. #QuerétaroLoHacemosTodos”. El pasado 26 de agosto, Nava Guerrero -entonces candidato electo- se reunió con siete exediles capitalinos: Antonio Calzada Urquiza (PRI), Mariano Palacios Alcocer (PRI), Jesús Rodríguez Hernández (PRI), Rolando García Ortiz (PAN), Armando Rivera Castillejos (PAN), Manuel González Valle (PAN) y el ahora gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién (PAN). Junto con el mensaje: “Haremos de la capital la mejor ciudad para vivir. #TrabajandoPorQuerétaro”, Nava subió una fotografía en la que aparecían los siete alcaldes; y mucho llamó la atención en aquel momento el que no hubiera estado presente Roberto Loyola. Sin embargo, el excandidato del PRI a la gubernatura del estado, ese mismo día, señaló también vía Twitter, “A lo largo de la historia la Ciudad de Querétaro ha construido su grandeza, siempre con el esfuerzo de su gente. Agradezco a @LuisBNava la invitación para escuchar las experiencias de quienes hemos tenido el privilegio de servir a este gran Municipio. #Querétaro”. Y tres días después confirmó: “Si recibí la invitación, agradecí la convocatoria; desafortunadamente hubo complicaciones en la agenda y no pude yo cancelar compromisos contraídos con anterioridad”. (CQRO 1 y 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**CAMBIO EN SERVICIO DE LIMPIA.** Gran expectación ha despertado el anuncio de un “nuevo servicio de recolección de basura en la delegación municipal Centro Histórico” que se presentará este mediodía en el Centro de Operaciones de Servicios Públicos Municipales”. La última vez que se convocó a algo así, en la infausta administración pasada, fue para privatizar la limpieza. A ver si se animan a revertir el negocio. Agua del basurero para el cochinerito. (PA 1)

## DESDE LOS BALCONES

Por Sabino Medina

¡ALFREDO BOTELLO Y MAURICIO KURI, NO SE MIDEN! Don Alfredo Botello Montes, senador suplente y Secretario de Educación Pública, miembro a la vez del H Consejo Universitario de la UAQ, en calidad de representante del C. Gobernador Constitucional Francisco Domínguez Servién, expresa, en reciente colaboración en un diario local, pretendiendo dar línea al Senador Contrario de su partido, el doctor Gilberto Herrera Ruiz, “que no cree confusión” y que se sume al esfuerzo de gestión federal en pro de mayores recursos a favor de la UAQ. Pretende Botello

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

Montes, el sí, sembrar confusión respecto de las exigencias de la UAQ, en torno a la demanda “peso a peso” tesis central de la gran mayoría de las Universidades Autónomas del país. (...) (PA)

## EL ALFIL NEGRO

La vigilancia aérea que realiza la 17/a Zona Militar sobre los ductos de pemex que cruzan SJR da referencia de la magnitud del problema del huachicol. la presencia de una aeronave del Ejército es además disuasiva. Los datos duros los tiene la PGR... y Pemex que está coludida en este pingüe negocio. (N)

## CARGA AL IAQ

La posibilidad del AIQ y su crecimiento son un aliciente económico para el estado, teniendo en la mira convertirnos en el central de carga más grande del país al canalizar toda la que llega al Aeropuerto de la Ciudad de México, según proyecto en ciernes del nuevo gobierno federal. los datos proporcionados por Marco Del Prete, SEDESU, importantes: 48% del crecimiento con respecto a 2017 y de acuerdo al proyecto del ST de aduanas siglo XXI proceso para quedar libres de papel. (N)

## MEDIO SIGLO

\*Pantomima vs MAV. \*Querétaro abstracto. \*No a consultas: Lorena. Suena más a distractor que a una voluntad real de enderezar las cosas la dizque investigación abierta sobre las concesiones otorgadas por Marcos Aguilar Vega en la capital del estado. Aunque el alcalde Luis Nava Guerrero advirtió que “no seré tapadera de nadie” y pese a que en los hechos es el principal afectado por la pésima marca administrativa que le dejó su predecesor, con deudas por 500 millones de pesos con proveedores incluidas, todo indica que no pasará nada y que entre panistas, una vez más, no se tocarán. Y lo indica, por ejemplo, el que Luis Nava ha evitado tomar personalmente este tema tan relevante, en teoría, y que ya se lo encargaron a un comité ciudadano que -dicen- comenzará a resolver dentro de 15 días sobre 5 concesiones: la recolección de la basura, los anuncios en camellones (negocio de políticos), las bicicletas y los frustrados parquímetros (que sí son necesarios), la señalización vial (que nunca se cumplió) y el manejo de residuos sólidos (que nunca se modernizó). La ley le otorga al presidente municipal y al cabildo las competencias necesarias para actuar directamente sobre estos temas, sin necesidad de ningún comité ni nada. Lo único que necesitan son ganas para hacerlo. Y si no lo van a hacer pues también es válido, igual y las concesiones fueron otorgadas correctamente y vamos a lo que sigue, pero qué necesidad de desgastarse en indefiniciones. ARDUA REVISIÓN. Arduo trabajo tendrán los integrantes de esa Comisión Ciudadana para la Rendición de Cuentas del Municipio de Querétaro que iniciaron la revisión de cinco concesiones aprobadas durante el gobierno de Marcos Aguilar. Deben analizar expedientes de entre 800 y 5,000 páginas en un periodo de 15 días, según la meta que ellos mismos se fijaron. No descartan que tras una primera revisión, soliciten el apoyo de especialistas y colegios de contadores públicos que les ayuden en los tema técnicos. Bla bla bla... ALCALDÍA. Para incertidumbres el municipio de Querétaro ya tuvo mucho con el largo conflicto postelectoral que se decidió horas antes de vencer el plazo legal para el cambio de alcalde debido a los alegatos de Adolfo Ríos. Así que lo que le urge a la ciudad es trabajo, trabajo y trabajo para recuperar el orden y la limpieza que caracterizaba nuestras calles, tiempo pasado. Y no más abstracciones al estilo Marcos. ATAJADÓN. Hablando de alegones y viendo que en el futuro Gobierno federal andan de regalo de remate otorgando cargos, al exfutbolista Adolfo Ríos se le volvió a ocurrir convertirse en político, irónicamente capitalizando el enorme enojo de la gente en contra de los políticos. Y así es como reapareció rodeado de expriístas como Erick Gudiño o el inefable Carlos Rentería, por cierto refugiado en las finanzas de Tequisquiapan, para meterle calambres al senador Gilberto Herrera, casi seguro coordinador federal en el estado. Dos son las aspiraciones del exportero después de haber perdido en Querétaro: quitarle la coordinación al también novel (con “v”) Gilberto Hererra o brincar, ya le dijeron, a la dirección nacional de



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

Fovissste el 1 de diciembre. Así como lo oyen. Y así de barato está todo en el futuro Gobierno federal. En general las cosas entre los militantes de Morena no están nada cordiales, todos contra todos por los “huesos” y los espacios de poder; ah no, perdón, por la oportunidad de servir al pueblo que, como ya se decretó, siempre es sabio. LUCIRÁN A AMEALCO. Con gran expectativa se espera el Festival Nacional de Muñecas Artesanales en Amealco de Bonfil, evento que tiene a artesanas de la zona indígena trabajando a marchas forzadas para tener lista la producción de muñecas que ofertarán del 16 al 19 de noviembre. Sin duda se trata de un evento que atrae a miles de turistas, quienes encuentran en el nuevo Pueblo Mágico un lugar para apreciar la grandeza del talento indígena. Para las artesanas es la oportunidad de promover sus creaciones, las que fueron por mucho tiempo ignoradas. Hoy los talleres donde se elaboran las bellas artesanías lucen a tope. A quienes asistan al magno evento les queda apreciar el talento de las manos indígenas y no demeritarlo, valorando las horas de trabajo y el gran talento que hay en Amealco. REGIDOR MIGRANTE. Juan Carlos Briz, quien dejó su precandidatura en Nueva Alianza para sumarse al proyecto de Luis Nava Guerrero, es ahora el presidente de la Comisión de Trabajadores Migrantes en el Ayuntamiento de Querétaro. Briz se autodenomina “regidor migrante”, pues cuenta en su historia que a los 18 años emprendió la búsqueda del “sueño americano” y que vivió las desventuras y peligros que corren los migrantes en su paso por alcanzar un futuro mejor. SE REBELAN. Todavía no asume funciones y mal empieza el nuevo gobierno federal, al menos en su relación con los empresarios quienes se encuentran preocupados por el actuar de las nuevas autoridades. La presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez, fue clara al advertir que no se puede gobernar a través de “consultitis”, sobre todo cuando lo que requiere el país es competitividad y crear ambiente de confianza. Lo cierto es que desde Querétaro el sindicato patronal dejó en claro que debe haber “juego limpio” y no acciones carentes de transparencia que ponen en riesgo la inversión y los empleos. INTOCABLES. “Morenistas” están que no creen en nadie y desde diferentes posiciones que hoy ocupan en municipios, como es el caso específico de regidurías, se dedican a cuestionar todo, pero sin que a cambio haya aportación alguna. Todo bajo el cobijo que aseguran que tendrán con la llegada a partir de este 1 de diciembre de Andrés Manuel López Obrador. Cuando menos en Querétaro el nivel de debate de legsaldores y regidores de Morena siembra muchas dudas sobre la llamada Cuarta Transformación. ROMY ROJAS. En su papel como presidenta de la Red de Secretarios de Desarrollo Urbano de México, la queretana Romy Rojas Garrido analizó la necesidad de que las ciudades ofrezcan opciones seguras para evitar el uso del automóvil, esto a través de una planeación urbana que permita que las personas caminen por las calles. En este sentido dijo que se debe poner énfasis en la calidad de vida y en atender el crecimiento de las manchas urbanas. Ante esta situación, la red planteó como retos de la zona centro, mejorar las condiciones de desarrollo urbano, controlar la expansión de las manchas urbanas del país, consolidar las ciudades y garantizar la sustentabilidad económica social y ambiental. EFECTO “TOCHO”. Parece que cada Legislatura tiene a su propio Carlos Vega. Y si en la anterior Legislatura el exdiputado local del PRI nunca terminó de entender qué hacía en el poder legislativo y se dedicó a llenar de iniciativas ociosas a la Oficialía de Partes, en esta parece que tendrá varios competidores. Habrá que darles unas semanas más para ver cuál de los nuevos diputados se consagra en esa posición, aunque algunos llevan una buena delantera. LA REINA “SELFIE”. A la que le gusta aparecer en cuanta fotografía pueda junto a todo tipo de personaje público es a la diputada Concepción Herrera, que es capaz de atravesar salones y grandes distancias solo para figurar en una foto que luego difundirá en sus redes sociales. Pero el protagonismo le llegó al tope esta semana cuando después de acudir a la instalación de la comisión de Planeación y Presupuesto (donde no habló), mandó un boletín refiriéndose a un discurso que nunca dio. (DQ)

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

## COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

**NUEVA SUPERSECRETARÍA EL ¡MARTES TRECE!** Él es: Sabino. De Bienestar dependerán delegados. Sorpresiva muerte de Violeta Tovar. Adiós a ex alcalde Afonso Ballesteros. Difunden encuentro de Nava y Loyola. ¡Arrancan! De la nueva Secretaría de Bienestar (hasta hoy Sedesol) dependerán los superdelegados del Gobierno federal, proyectada por el presidente electo Andrés Manuel López Obrador. El cambio, uno de los de mayor alcance de la próxima administración, iniciará a partir del 1 de diciembre. Esta red controlará el ejercicio de los recursos públicos federales –que representan algo así como el 85% del total- en estados y municipios. Conforme a la iniciativa de reformas presentada el 18 de octubre pasado para adaptar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, se crean las Delegaciones de Programas para el Desarrollo. Sus tareas serán, indica, coordinar las acciones entre las autoridades locales y el Ejecutivo Federal. La figura creada por López Obrador provocó gran sorpresa, disgusto y efímeras resistencias en los gobernadores, por considerar (no sin razón) el surgimiento de un poder paralelo en los ámbitos estatales. Más aún por la designación de responsables enfrentados con los mandatarios, como ocurrió en Querétaro, Estado de México y muchos otros. La percepción generalizada –niéguelo- es que los coordinadores o superdelegados son, en el proyecto lopezobradorista los prospectos claros para su expansión electoral. En el caso de Gilberto Herrera Ruiz se trata de una pieza de lujo, por su magnífico desempeño como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, a la que consolidó entre las mejores del país a pesar de la falta de apoyo y graves restricciones presupuestales. El senador de Morena es la carta vista en esta sucesión adelantada en la que Acción Nacional tiene varios aspirantes. El de casa, el también senador Mauricio Kuri y su compañera de fórmula Lupita Murguía, junto con el alcalde capitalino Luis Nava. Y habrá que ver qué pasa con el ex candidato presidencial Ricardo Anaya, ahora dedicado a la vida académica internacional. En Morena es Gilberto. No hay más. Por eso la feroz, cuanto tempranera, embestida oficial y mediática en contra del ex jefe universitario. Esa es la disputa real. Antes era entre el PAN y el PRI, pero los equilibrios cambiaron con el tsuanmi del 1 de julio en todo el país y en lo local con la pésima conducción del tricolor. Así las cosas, los senadores y diputados federales de Morena, además de los del PT y Encuentro Sociales se reunirán hoy lunes con Andrés Manuel para definir la agenda legislativa, incluido la creación de la Secretaría de Seguridad Pública y el cambio de Sedesol a Bienestar, de donde dependerán los superdelegados. Se prevé aprobar el dictamen en la Comisión de Gobernación el próximo lunes y en pleno el -¡uy!- martes 13. Así de fácil. Así de difícil. **-GALERÍA LIBERTAD-Lamentable.** Falleció la madrugada de este sábado la fisioterapeuta Violeta Tovar, apreciada guanajuatense que decidió desde muy joven vivir en Querétaro. Aquí crecieron sus dos hijas, Mónica y Violeta Murillo Tovar. También en estas tierras, Violeta desarrolló una muy efectiva técnica para ayudar a pacientes con problemas tan sencillos como un desgarramiento muscular por correr, hasta salvar del quirófano a pacientes con problemas en la columna vertebral. Conocida por la queretanidad, por el consultorio de Viole pasaban empresarios como Abraham González Contreras (qepd) o políticos como Hugo Cabrera y Jorge García Quiroz. Era apreciada no solo en Querétaro y San Miguel de Allende (donde nació): su bondad la llevó cada diciembre a la Sierra Gorda para entregar en las comunidades más pobres, ropa, zapatos y cobijas que conseguía entre amistades y uno que otro empresario. Todo sin reflectores. Lo hacía por amor. La mañana del domingo, sus hijas la llevaron a Revillagigedo #25, en El Barrio de San Francisquito, donde el grupo de concheros al que perteneció, la despidió. Descanse en paz Violeta Tovar, queretana por adopción que con sus manos y conocimientos curó a miles de personas a lo largo de tres décadas. Nos hará mucha falta. **-OÍDO EN EL 1810- Focos rojos.** Que la Sagarpa de José Calzada es la dependencia con más observaciones en la cuenta pública 2016 y está en la mira de la Auditoría Superior de la Federación porque aún no ha aclarado el uso de mil 892 millones de pesos del presupuesto de ese año. Lo que viene. **-¡PREEEPAREN!- Adiós.** Familiares y amigos despidieron en el templo de los Operarios de Cristo al doctor Alfonso Ballesteros Negrete, el gran impulsor de la cultura que gobernó nuestra ciudad y el municipio en el trienio 1991-94. Dos ex alcaldes



# Síntesis de información local

LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2018

acudieron a darle el último adiós al también ex diputado, en el mero día de los muertos: su correligionario Jorge Torres Vázquez, del PRI y Rolando García Ortiz, del PAN. En la víspera hubo un desfile interminable de queretanos por la capilla ardiente instalada en Funerales Hernández, para acompañar a doña María Esther Burgos y a sus hijos Andrés y Karina, así como a Luz María Ballesteros Negrete, La Chata. Nuestro más sentido pésame. Descanse en paz. **-¡AAAPUNTEN!- Encuentro.** Más allá de pertenencias partidarias, este fin de semana se reunieron el edil capitalino panista Luis Nava Guerrero y el ex alcalde priista Roberto Loyola Vera, miembros ambos de la queretanidad. La imagen fue compartida por Nava en su cuenta de twitter con un texto claro: Un gusto conversar y compartir experiencias con el ex presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera y el hashtag #Querétarolohacemos todos. Enhorabuena. **-¡FUEGO!- Invadidos.** Que Markus López, titular del Indereq, ha aguantado el chaparrón de protestas por las obras de la Secretaría de la Juventud en las antiguas instalaciones del CREA. La verdad es que es un proyecto del joven Rodrigo al que no le importa, evidentemente, el tema deportivo que tanto preocupa a los usuarios y vecinos. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Se suma IEEQ a la campaña *He for She*

### REDACCIÓN

Querétaro.- En el marco del 65 aniversario del reconocimiento de los derechos civiles y políticos de las mujeres mexicanas; integrantes del Instituto Electoral de Estado de Querétaro (IEEQ) se sumaron a la campaña *He for She* de ONU Mujeres.

La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó el compromiso de contribuir a la meta de la igualdad sustantiva y reconoció la voluntad del personal del IEEQ de sumarse a la campaña mundial.

Mayra Hernández Rodríguez, integrante de la comunidad *He for She* en la entidad, impartió una plática en la que explicó que la campaña busca hacer realidad los derechos de las mujeres y las niñas, involucrando a hombres, jóvenes y niños como defensores y



Foto: Especial

Es una campaña  
mundial auspiciada  
por ONU Mujeres

agentes del cambio en el logro de la igualdad de género.

Al término de la plática, los integrantes del IEEQ se adhirieron de manera voluntaria e individual a la campaña; además, el instituto asumió el compromiso de llevar a cabo una capacitación continua a su personal en materia de igualdad de género y difundir la campaña a través de medios institucionales.

■ ONU

# Se suma el IEEQ a campana *He for She*

## REDACCIÓN

En el marco del 65 aniversario del reconocimiento de los derechos civiles y políticos de las mujeres mexicanas; consejeras, consejeros e integrantes del funcionamiento del Instituto Electoral de Estado de Querétaro (IEEQ) se sumaron a la campaña 'He for She' de ONU Mujeres.

La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó el compromiso institucional de contribuir a la meta de la igualdad sustantiva y reconoció la voluntad del personal del IEEQ de sumarse a este movimiento solidario a nivel

mundial.

Mayra Hernández Rodríguez, integrante de la comunidad 'He for She' en la entidad, impartió una plática en la que explicó que la campaña busca hacer realidad los derechos de las mujeres y las niñas, involucrando a hombres, jóvenes y niños como defensores y agentes del cambio en el logro de la igualdad de género.

Señaló que el objetivo es generar conciencia sobre las desigualdades entre hombres y mujeres, así como incidir en la responsabilidad que tienen tanto hombres como niños de eliminar cualquier forma de discriminación y violencia contra mujeres y niñas.

Al término de la plática, con-

sejeras (os) y funcionarias (os) del IEEQ se adhirieron de manera voluntaria e individual a la campaña; además, el Instituto asumió el compromiso de llevar a cabo una capacitación continua a su personal en materia de igualdad de género y difundir la campaña a través de medios institucionales.

Participaron en el evento y se sumaron a la campaña el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, la consejera María Pérez Cepeda, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa e integrantes del funcionariado.



FOTO: IEEQ

**Participaron** en el evento y se sumaron a la campaña el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, la consejera María Pérez Cepeda, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa e integrantes del funcionariado.

LUNES 5 DE NOVIEMBRE, 2018



EL IEEQ SE SUMA A CAMPAÑA 'HE FOR SHE', DE ONU MUJERES





**LAS ACTIVIDADES** se llevaron en el marco del 65 aniversario del reconocimiento de los derechos civiles y políticos de las mujeres.

## Se suma IEEQ a campaña 'He for She' de ONU Mujeres por la igualdad sustantiva

### Noticias

En el marco del 65 aniversario del reconocimiento de los derechos civiles y políticos de las mujeres mexicanas; consejeras, consejeros e integrantes del funcionario del Instituto Electoral de Estado de Querétaro (IEEQ) se sumaron a la campaña 'He for She' de ONU Mujeres.

La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó el compromiso institucional de contribuir a la meta de la igualdad sustantiva y reconoció la voluntad del personal del IEEQ de sumarse a este movimiento

solidario a nivel mundial.

Mayra Hernández Rodríguez, integrante de la comunidad 'He for She' en la entidad, impartió una plática en la que explicó que la campaña busca hacer realidad los derechos de las mujeres y las niñas, involucrando a hombres, jóvenes y niños como defensores y agentes del cambio en el logro de la igualdad de género.

Señaló que el objetivo es generar conciencia sobre las desigualdades entre hombres y mujeres, así como incidir en la responsabilidad que tienen tanto hombres como niños de eliminar cualquier forma de discriminación y violencia contra mujeres y niñas.

# Se suma IEEQ a campaña a favor de los derechos de las mujeres

La medida será adoptada por consejeros y personal del organismo

ZULEMA LÓPEZ

**E**l Instituto Electoral de Estado de Querétaro (IEEQ) se sumó a la campaña "He for She" de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Mujeres; medida que será adoptada por consejeros y personal del órgano comicial.

La medida se implementó en el 65 aniversario del reconocimiento de los derechos civiles y políticos de las mujeres mexicanas; y dentro del acto protocolario, la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Derechos Humanos, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó el compromiso institucional de contribuir a la meta de la igualdad sustantiva y reconoció la voluntad del personal del IEEQ de sumarse a este movimiento solidario a nivel mundial.

Mayra Hernández Rodríguez, integrante de la comunidad "He for She" en la entidad, expuso a los asistentes que la campaña busca hacer realidad los derechos de las mujeres y las niñas, acción en la que se involucra a hombres, jóvenes y niños para que se



IEEQ se suma a la campaña "He for She". / Cortesía IEEQ.

conviertan en agentes de cambio para lograr la igualdad de género.

Al término de la plática, consejeros y funcionarios del IEEQ se adhirieron de manera voluntaria e individual a la campaña; además de realizar constantes campañas de capacitación en la materia.

Entre quienes se sumaron a la campaña se encuentran el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano, y los consejeros María Pérez Cepeda, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, y el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa.